

## Anthélie – Au fil du jour ASBL, Habitat Solidaire et Inclusif à TOURNAI



Ce projet d'**Habitat Solidaire et Inclusif** est né début 2022. Il

« loge » son ressort là où se croisent des difficultés sociales, psychiques et/ou psychiatriques, là où s'est effilochée la trame de ce qui fait l'estime de soi, le lien à l'autre et le rapport au monde.

Les locataires présentent un trouble psychique chronique mais suffisamment stabilisé et se trouvent dans les conditions d'accès au logement par le biais d'une Agence Immobilière Sociale.

Le projet Anthélie-Au fil du Jour se fonde sur deux piliers qui en font son originalité : une offre multi-facettes et des espaces partagés (le « Babillard ») et une fonction inédite d'accompagnement dite de « *veille soutenante* » (soutien discret et facilitateur, dans une position de « chercheur associé »).

Anthélie – Au fil du jour et son « Babillard » offrent à chaque habitant une chance de trouver un soutien spécifique et « porteur », par le biais d'une attention - discrète mais certaine - à la Santé Mentale, de la qualité de la rencontre, du respect du style, des choix, inventions et trouvailles de chacun, du soutien à l'inclusion, à la citoyenneté « work in progress » et à la solidarité, et offrent également de la place et du temps (c'est inestimable !) pour que chacun puisse éprouver qu'il lui est possible d'avancer plus sereinement dans sa vie, à son rythme et avec son style.

Il s'agit MAINTENANT de faire connaître, reconnaître et subsidier ce type de projet qui constitue une **alternative innovante d'approche et d'accompagnement de la Santé Mentale par le biais du logement et l'accès à une vie ordinaire, au cœur de la ville.**

Nous devons interpeller et rencontrer les politiques à différents niveaux : communal, régional, wallon, fédéral, ceci selon les compétences qui leur sont attribuées, mais aussi – et surtout - faire entendre les « voix » du terrain et montrer les résultats effectifs d'un projet comme celui d'Anthélie - Au fil du jour.

Nous devons aussi nous attacher à intéresser les investisseurs et les propriétaires afin qu'ils puissent « se prendre au jeu » de ce type de projet traversé par une solidarité entre toutes les parties prenantes ; nous nous attacherons à valoriser - à ces occasions - un modèle immobilier participatif et garantissant la destination sociale des logements concernés (par ex. le Community Land Trust)

Certaines personnes restent "sur le bord" de la société, il y a évidemment lieu de favoriser leur accès à un logement de qualité. Mais il est également crucial que la société et toutes ses composantes puissent porter une attention plus soutenue aux différentes précarités, à la vulnérabilité (notamment psychique), à l'isolement, à l'errance, à l'inclusion, à la citoyenneté et à la justice sociale.

**Anthélie – Au fil du jour Asbl**

📍 Chaussée de Lille, 19/11 – 7500 Tournai ☎ 0474/85.81.92

✉ [aufildujourasbl@gmail.com](mailto:aufildujourasbl@gmail.com) ☺ Christine Deltenre – Présidente